

# «No hay crisis con Foro, sino una discrepancia de interpretación jurídica»

**Ángela Pumariega Vicealcaldesa y concejala de Economía, Empleo, Turismo e Innovación**

«Con el traslado del Albergue se vio que la alcaldesa tiene toda la libertad de trabajar con los concejales en los proyectos de ciudad»

MARCOS MORO



GIJÓN. Ángela Pumariega (Gijón, 1984), vicealcaldesa y concejala de Economía, Empleo, Turismo e Innovación afronta el año que acaba de comenzar con mucho trabajo. Está a punto de presentar el Plan Estratégico de Turismo y tiene como objetivo consensuar una nueva marca turística de la ciudad. También va a ser la anfitriona del Foro de Asuntos Sociales de Eurocities que se celebrará en la ciudad, pondrá en marcha las medidas del Plan de Orientación Comercial y comercializará las parcelas de la ampliación del Parque Científico en la Pecuaria.

—La actualidad manda. La dirección de Emulsa, del PP, acusa a la alcaldesa de dejar pasar el plazo legal del recurso de Cáritas y de valerse de «un informe extemporáneo» para reabrir el caso de la adjudicación de los contenedores de ropa usada. ¿Se resiente la confianza de su grupo en Foro? —No hay ninguna diferencia ni crisis política en este asunto. En el PP creemos que el trabajo diario de Cáritas es un ejemplo de solidaridad y entrega, y goza de nuestro reconocimiento y gratitud, como creo que los de todos los gijoneses. Y puedo imaginarme que en Foro

piensan exactamente igual. Lo sucedido en este procedimiento administrativo es una discrepancia de interpretación jurídica entre funcionarios y técnicos del órgano obligado por ley a licitar un concurso y los del órgano competente para resolver los recursos contra dicho concurso. Y cuando hay diferentes interpretaciones, se aplica la normativa aplicable y, si una parte recurre a un juez, se sigue la decisión de éste. Así lo hace y lo hará siempre el PP.

—Pero también están ahí las fricciones hace apenas dos meses con la rectificación a la Concejalía de Servicios Sociales con el traslado del Albergue Covadonga al Hogar de San José. El presidente local de su partido dijo entonces que los escraches no pueden condicionar la acción de gobierno.

—La relación que tenemos con nuestro socio de gobierno, con Foro, es correcta. No podemos perder de vista que somos dos partidos diferentes, pero sí hay algo que tenemos claro ambos: que tenemos que mejorar como equipo de gobierno la vida de los gijoneses y que Gijón sea una ciudad de oportunidades. Ahora bien, con el tema del traslado del Albergue Covadonga se vio que la alcaldesa que, obviamente es la máxima autoridad de esta ciudad, tiene toda la libertad para poder trabajar de primera mano con todos los proyectos importantes de ciudad. Nosotros tenemos delegadas las competencias, pero desde luego que la alcaldesa trabaje mano a mano con los concejales en cada una de las materias, yo creo que es algo que también debe hacer dentro de su cargo de responsabilidad. Es decir, está en sus funciones.

—Primero Guzmán Pendás y aho-

FUTURO POLÍTICO

**«Tengo ganas de seguir trabajando por Gijón, pero no es una decisión personal propia»**



PISCINA DE LA LABORAL

**«A medida que tengamos clara la inversión necesaria, veremos la forma de financiar las obras»**

UNIVERSIDAD EUROPEA Y QUIRÓN

**«Espero que los prejuicios de la izquierda no frustren proyectos para retener jóvenes»**

ra Rodrigo Pintueles son los concejales que han visto cómo desde Foro se intervenía, de uno u otro modo, en su ámbito de gestión. ¿Cómo valora el trabajo del grupo municipal?

—Este grupo municipal tiene una gran responsabilidad porque es la primera vez en la historia de la democracia que el PP está en el gobierno de Gijón. Creo que el trabajo del grupo municipal y de las concejalías que tenemos asignadas al PP está siendo muy bueno y los datos que tenemos pue así lo avalan. Se está trabajando mucho y poniendo sobre la mesa la hoja de ruta del Gijón que queremos, se están sacando adelante muchos proyectos que llevaban tiempo parados y se está además teniendo un contacto muy cercano con la ciudadanía y las diferentes entidades. Obviamente siempre se puede mejorar, pero creo que con el paso de los meses estamos acercando cada vez más en los proyectos que estamos afrontando.

—Y en su caso concreto, ¿volverá a ser la candidata de su partido en las próximas elecciones municipales?

—Lo digo muchas veces pero realmente es así. Yo ahora mismo estoy centrada en Gijón, en cumplir con el mandato. Tenemos retos muy importantes de seguir mejorando en el empleo y los objetivos de turismo con el Plan Estratégico para los próximos diez años que estamos a punto de presentar. También estamos volcados en mejorar el tejido empresarial y en que Gijón sea una ciudad para invertir, y por eso estamos haciendo muchos planes estratégicos. También tenemos estrategia de innovación, el plan local de orientación, una oficina municipal de la energía, una ordenanza de espacios demostradores... Queda muchísimo trabajo por hacer en 2026 y por eso mi prioridad es seguir empujando por este proyecto en este mandato con responsabilidad y con los resultados que ya van saliendo.

—Pero, ¿le gustaría seguir como activo político de su partido?

—Yo estoy con ganas de seguir trabajando por Gijón y fortalecer el proyecto del PP en la ciudad, pero realmente no es una decisión personal. Cuando llegue el momento el partido tendrá que elegir el mejor equipo para seguir trabajando por Gijón.

—Uno de los proyectos que aban-

Ángela Pumariega con la playa de San Lorenzo a sus espaldas.  
J. M. PARDO



deran las concejalías del PP ha sido el golpe de efecto de la restauración de la piscina de la Laboral, ¿habrá presupuesto para realizar una intervención tan cara como se prevé?

—La Universidad Laboral es una seña de identidad de todos los gijoneses y este gobierno va a hacer todo lo que esté en su mano para devolverle su esplendor. El Ayuntamiento tiene cedida por parte del Principado el uso de las insta-

## «El balance del último año en la ZALIA es pobre y me preocupa que solo haya una reserva de suelo»

M. MORO

—Como consejera de la ZALIA, ¿qué balance hace de este último año y de la reserva de suelo para el proyecto de Sunwafe?

—Llevamos casi 20 años esperando por ese polo logístico e industrial que es muy necesario para la ciudad. Yo siempre he puesto toda

mi confianza en que la ZALIA por fin se desatasque, pero el balance del último año yo diría que es muy pobre y me empieza a preocupar que solo haya una reserva de suelo en todo este tiempo de comercialización. Esto quiere decir que no se están generando las expectativas que se habían planteado y creo que al tejido empresarial le

genera muchas incertidumbres que no haya aún subestación eléctrica. Creo que el Principado debe ser más proactivo en un proyecto de esta magnitud.

—¿Qué congresos más destacados van a recalcar en Gijón en 2026?

—Tenemos confirmados 19 eventos que van a reunir a más de 7.000 personas. Destacaría un congreso

nacional de Trabajo Social, que va a ser el más amplio con más de 1.400 personas. Tenemos otras tres citas de menor afluencia pero también muy importantes: un congreso de transporte de mercancías gracias a la ayuda de Asetra, el desfile de Star Wars y el campeonato del mundo del lateado.

—¿Cómo será la gestión del albergue de Vicasa, en La Calzada, y cuándo podrá abrir?

—Será una infraestructura bien gestionada que va a dar servicio tanto a peregrinos como a público joven y estará integrada en el barrio.

Nos queda acabar de poner los muebles y sacar el modelo de gestión a concurso. Si todo sigue según los plazos estimados, podrá alojarse gente en este año.

—Su partido cifra en más de 100 millones la deuda del Gobierno central con Gijón por los proyectos paralizados, ¿prevé cambios?

—La confianza en los gobiernos socialistas es bastante pequeña tras el engaño electoral con el fracaso vial de Jove. Creo que solo vamos a ver el derribo del viaducto de Carlos Marx en este mandato en el mejor de los casos.



laciones deportivas del complejo y no entendíamos que la piscina llevara abandonada más de 30 años cuando es algo que todos los gijoneses reclamaban. Desde el PP hemos impulsado, ya desde el mandato pasado, la candidatura para que la Universidad Laboral sea Patrimonio Mundial de la Unesco. Así que ahora desde el gobierno creímos que era importante darle un impulso y mejorarla, la piscina en un primer paso y luego las pistas

deportivas. Ahora mismo lo que estamos haciendo es la limpieza de la instalación. Hay que valorar cómo está todo el entorno y encargar un proyecto para ver cómo se puede actualizar la piscina a los requerimientos actuales en cuanto a normativa. Todo ello tiene que ir acompañado de un contacto directo con Patrimonio del Principado porque la Universidad Laboral es un BIC (Bien de Interés Cultural). A medida que tengamos cla-

ro la inversión necesaria, veremos la forma de obtener financiación (consignarlo al presupuesto anual, remanentes, modificaciones presupuestarias...) para un proyecto que atienda a todos los gijoneses.

**-El PP también está de enhorabuena porque ya está en fase de encargo la estatua del actor gijonés Arturo Fernández.**

—Se ha retrasado más de lo que esperábamos. Ya desde el mandato pasado creímos que una figura

como Arturo Fernández, una persona que llevó Gijón por bandera, debía tener presencia con su imagen en un espacio accesible para toda la ciudadanía más allá del palco que tiene dedicado en el Teatro Jovellanos.

**-Otro de los proyectos que ha enarbolado el PP, el de la renovación del mercado navideño, también está en desarrollo.**

—Así es. Queríamos darle un impulso más tradicional a lo que es

la Navidad en Gijón y creímos que al mercado que se organiza en esas fechas se le podía dar un nuevo enfoque para hacerlo más atractivo. Tenemos puesto el foco en la Navidad de 2026 y sobre todo que en torno a este mercado se genere más movimiento y actividades que inviten a la gente a salir a la calle. Creemos que Gijón ha ido recuperando en este mandato que la Navidad sea más tradicional y que haya un mayor impulso a elementos navideños como la decoración especial y los belenes.

#### Triángulo de la innovación

—Gijón está planificando sus nuevos espacios de economía como la ampliación del Parque Científico, Naval Azul y Mina La Camocha y atrayendo grandes inversiones como la Universidad Europea y Quirón. ¿Se está concretando ya el interés empresarial en todo ese nuevo suelo?

—Los nuevos espacios están causando una buena acogida entre el tejido empresarial y Gijón se está viendo como una ciudad donde poder invertir y donde poder instalar las empresas, pero hay que tener cautela con la inversión privada y solo anunciar proyectos cuando sean realidades. La llegada de la Universidad Europea y de Quirón, que son proyectos de inversión que tienen que ver, es una señal más de que Gijón es una ciudad donde el tejido empresarial ve que se puede crecer, asentarse y tener objetivos de futuro. Espero que los prejuicios ideológicos de la izquierda no frustren unos proyectos tan sólidos para el futuro de la ciudad de Gijón y sobre todo para el de muchas generaciones de jóvenes. Dicho esto, queremos que Gijón tenga un triángulo estratégico de la innovación y eso tiene que ver con una hoja de ruta que incluye el Parque Científico y Tecnológico (presente), Naval Azul (medio plazo) y el polo empresarial de La Camocha (futuro).

**-¿Ya ha tenido ocasión de pasear por los terrenos de Naval Azul?**

—Sí y es muy ilusionante por todo lo que pueda venir detrás en un barrio como El Natahoyo que hasta ahora vivía de espaldas al mar. Creo que este paseo provisional es un primer gran paso para esa zona. El modelo de éxito del Parque Científico que cumple 25 años debe replicarse con una incubadora municipal como primer edificio.